



SOBRE CUATRO ROPALOCEROS DE DIUQUIN

POR EL

DR. EMILIO URETA R.

Jefe ad-honorem de la Sección de Entomología del Museo Nacional
de Historia Natural de Santiago

He recibido del Director del Instituto de Zoología General y Sistemática, el Profesor Dr. Carlos E. Porter, algunos lepidópteros que me envía para su estudio y determinación. Aun cuando las especies no son escasas hago, a pedido del señor Director, un breve comentario zoogeográfico sobre cada una de ellas:

Tatochila blanchardii, Butler. Esta bonita especie se encuentra desde el Perú hasta Valdivia. Existe también en Argentina y en Enero del presente año cacé un bonito ejemplar en las lagunas de Epulafquén, territorio del Neuquén.

Esta *Tatochila* reviste por el momento, una gran importancia, pues numerosos autores que se han preocupado del género la han colocado como sinónimo de *T. theodice*, Boisd. Este grave error data desde tiempos de Blanchard, quien interpretó mal la descripción de *theodice* de Boisduval, colocando en su lugar a esta especie, que quedó no descrita hasta 1881, año en que Butler la describe bajo el nombre de *Tatochila blanchardii* en las *Trans. Ent. Soc. de Londres*. Posteriormente autores conocidos, tales como Berg, Burmeister, Giacomelli, Jörgensen, Röber, etc., han caído en la misma equivocación de Blanchard. Baste leer la diagnosis de Boisduval sobre su *theodice* para darse cuenta que no corresponde a esta especie. En este mismo tomo me preocupó más extensamente sobre esta *Tatochila*.

Pyrameis carye, Hubner. Esta especie es una de nuestras mariposas más comunes. Existe, además, desde Estados Unidos hasta la Patagonia.

Argynnis cytheris, Drury. Esta especie pertenece al subgénero *Brenthis*, Hbn. Es relativamente común. Existe en Chile desde Atacama hasta Tierra del Fuego (Lehman). También se encuentra en Argentina e Islas Malvinas (Drury).

Epinephele coctei, Guérin. Es uno de nuestros satyridos más comunes en el centro del país. Existe desde Aconcagua hasta Valdivia.

Las cuatro especies citadas fueron colectadas por la señorita Gabriela Medina R., en el mes de Marzo del presente año, en Diuquín, cerca de Concepción.

SANTIAGO, 10 de Mayo de 1937.

